

Carlos E. Montes Nanni

Licenciado en Derecho por la UNAM, Diplomado en Seguridad Nacional por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.

Especialista en derecho penal, seguridad pública, seguridad nacional, proceso y cabildeo político legislativo, sistemas de mercado, competencia económica, derechos humanos, transparencia y rendición de cuentas, grupos y comunidades indígenas.

Se ha desempeñado como Secretario Técnico del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República, además de haber sido asesor del Subsecretario de Enlace Legislativo de la Secretaría de Gobernación y haber ocupado distintos cargos en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en la Procuraduría General de la República y en el Instituto Nacional Indigenista.

Lucero Ramírez León

Doctora en Ciencia Política y Administración Pública por la Universidad de Salamanca, España y el Instituto de Iberoamérica de Hamburgo, Alemania. Integrante del Sistema Nacional de Investigadores SNI-CONACYT. Coordinadora Editorial de la Dirección General de Estudios Legislativos: Política y Estado del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República. Líneas de investigación Poder Legislativo, relación Ejecutivo-Legislativo y Políticas Públicas.

Jaime A. Vázquez Repizo

Licenciado en Economía por la UNAM. En el Instituto Belisario Domínguez ha trabajado temas como migración, ley de ingresos, competencia económica y sistemas y centros de información legislativa. Participó en el Programa de Visitantes Latinoamericanos de la Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales, donde realizó cursos sobre el contexto económico en América Latina; Fundamentos de la Economía Liberal; Gestión Eficiente de las Políticas Públicas y Procesos de Integración Política y Económica entre América y Europa.

Fernando Dworak

Licenciado en Ciencia Política por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) y maestro en Estudios Legislativos en la Universidad de Hull, Reino Unido. Fue secretario técnico de la Comisión de Participación Ciudadana de la LVI Legislatura de la Cámara de Diputados (1994-1997). Durante los trabajos de la Comisión de Estudios para la Reforma del Estado, fue secretario técnico de la mesa IV: "Régimen de gobierno y organización de los poderes públicos" (2000). En la administración pública federal, fue director de Estudios Legislativos de la Secretaría de Gobernación (2002-2005). Ha impartido cátedra, seminarios y módulos en diversas instituciones académicas nacionales.

Es coordinador académico del Diplomado en Planeación y Operación Legislativa del ITAM.

Es coordinador y coautor de El legislador a examen. El debate sobre la reelección legislativa en México (Fondo de Cultura Económica, 2003). En este momento, se encuentra realizando una investigación sobre las prerrogativas parlamentarias.

Escribe artículos sobre política en diversos periódicos y revistas.

Cecilia Judith Mora Donatto

Licenciada en Derecho por la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México. Especialista en Derecho Constitucional y Ciencia Política por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales de Madrid, España. Doctora en Derecho por la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Madrid. Es Investigadora Titular “B” de Tiempo Completo del IIJ. Tiene el nivel “C” del PRIDE y el nivel II del SNI.

Sus líneas de investigación son Derecho Constitucional y Derecho Parlamentario.

Entre sus publicaciones se pueden mencionar Las Comisiones parlamentarias de investigación como órganos de control político (1998, UNAM-Cámara de Diputados); El valor de la Constitución normativa (2002, IIJ-UNAM). Teoría de la legislación (2003, Universidad Externado de Colombia); Cambio político y legitimidad funcional. El Congreso mexicano en su encrucijada (2006, Cámara de Diputados-Miguel Ángel Porrúa); y el Encarte de la Gaceta UNAM “Derechos y obligaciones de los estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México” (2008).

Octaviano Moya Delgado

Doctor en Estudios Sociales, con Especialidad en Procesos Políticos por la Universidad Autónoma Metropolitana, Iztapalapa, miembro del Sistema Nacional de Investigadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (SIN-CONACYT). Investigador adscrito a la Dirección General: Estudios Sociales del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República (IBDSEN).

Francisco Martínez Velasco

Maestro en Sociología Política por el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora y candidato a Doctor en Estudios Sociales con Línea de Investigación en Procesos Políticos por la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Iztapalapa.

Silvia Chavarría Cedillo

Licenciada en Derecho por la UNAM. Se ha desempeñado en distintos cargos públicos como Jefa de la Oficina de Compilación de la Dirección General de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes; jefa de la Unidad Departamental Calificadora de Infracciones y Clausuras de Establecimientos Mercantiles en la Delegación Miguel Hidalgo; asesora Jurídica de la Subsecretaría de la Pequeña y Mediana Industria de la Secretaría de Economía.

Impartió la cátedra de legislación en medios de comunicación, en la Escuela de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Anáhuac del Sur, además de haberse desempeñado como asesora jurídica de la Coordinación de Asesores del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

Enrique Flores Ortiz

Doctor y Maestro en Estudios Sociales por la Universidad Autónoma Metropolitana, Iztapalapa, con línea de investigación en Procesos Políticos; licenciado en Ciencia Política en la misma casa de estudios; profesor normalista, egresado de la Escuela Normal Manuel Ávila Camacho, de Zacatecas. Cuenta con estudios de maestría en Administración Pública por el Instituto Nacional de Administración Pública, así como diplomados en Estudios Electorales y Políticas Públicas. Ha impartido clases en varias universidades de la Ciudad de México. En el espacio periodístico, ha publicado artículos de opinión en el periódico Imagen de Zacatecas (2001-2008), donde aborda asuntos de distintas esferas como Administración Pública, Economía, Sistema Electoral y de Partidos, Justicia, Política Nacional e Internacional, Parlamentario, Educación y Cultura. En la Cámara de Diputados ha colaborado como asesor-investigador en temas relacionados con desarrollo rural y el ámbito educativo. Participó en la elaboración del libro *La situación de la democracia en México*, publicado en enero de 2010 por la Universidad Autónoma Metropolitana. En su participación abordó los temas: La disciplina partidista en la legislatura federal y el derecho a la educación.